
ANAGRAFE:  
DATI POPOLAZIONE   
DA GEN. A GIU.  2017 

NATI                        2          
MORTI                    4 
EMIGRATI              19 
DI CUI STRANIERI    8 
IMMIGRATI       28 
DI CUI STRANIERI   19 
          M          F 
RESIDENTI    732      728 
DI CUI 
STRANIERI     49         30 

SEDE: VIA ROMA 36-23802 CARENNO LC 
REGISTRATO PRESSO IL TRIBUNALE DI 
LECCO 
DIRETTORE RESPONSABILE 
LUCA PIGAZZINI 
CAPOREDATTORE  
GIULIA MAZZOLENI 
REDAZIONE 
BIAGIO DI BELLA 
SIMONA GARATTI 
MARCO RIGAMONTI 
VITTORIO ZACCANTI  

SOMMARIO: 
Chiarimenti sulla TARI:           pag.2 
Migranti: una proposta:              pag.2-3 
Videosorveglianza:           pag.3 
Deiezioni canine:                      pag.3 
Bilancio:                       pag.4 
Opere pubbliche:                pag.5-6 
Opere in programma:                pag.5-6 
Piazzola del verde «solidale»:    pag.6 
Grazie ai volontari:           pag.7 
Verde pulito 2017:           pag.7 
Iniziative estive:                pag.7 
Impianti sportivi comunali:         pag.8 
Scuola e dintorni:            pag.8 
Ca’ Martì:                 pag.9 
Progetto Carenno:           pag.10 
Carenno protagonista:           pag.11 
ACEL Service:            pag.12 

La redazione  ed i gruppi 
consiliari augurano 

buone vacanze a 
carennesi e villeggianti 

Disegno di Loretta Carsana 

Luglio 2017 



2 

TARI: CHIARIMENTI SULLE NORMATIVE E LORO APPLICAZIONE 
Nelle scorse settimane è stata recapitata ai cittadini la busta con il conteggio della TARI, la tassa rifiuti. In molti 
hanno segnalato di aver rilevato un aumento rispetto a quanto pagato lo scorso anno. Riteniamo quindi 
doveroso fornire alcune spiegazioni al riguardo. Dal 2014 è entrata in vigore questa tassa, la terza che disciplina il 
servizio rifiuti nel territorio comunale: si è passati dalla TARSU alla TARES e poi appunto alla TARI. Tutti questi 
passaggi hanno comportato diverse modalità di calcolo del tributo con l’obiettivo dichiarato dal legislatore di 
cercare di far pagare i costi del servizio a chi maggiormente ne usufruisce. 

UNA PROPOSTA PER L’INTEGRAZIONE:  I LAVORI SOCIALMENTE UTILI 
Nelle scorse settimane il tema dell’arrivo dei nuovi richiedenti asilo nel territorio comunale è stato uno dei 
principali argomenti in paese. Ho già avuto modo di spiegare ai cittadini con una lettera aperta il mio punto di 
vista oltre che il racconto di quanto accaduto. Vorrei usare questo spazio per aggiungere a quanto già detto un 
passaggio per me molto importante. 
A fine maggio ho ricevuto questa lettera da una ragazza carennese che frequenta la scuola secondaria che mi ha 
chiesto di rimanere anonima ma mi ha autorizzato a diffondere il suo pensiero: 
“Egr. sig. Sindaco, sono una ragazza di Carenno e, dopo essere stata informata dell’arrivo di alcuni ragazzi 
migranti in paese, ho anche saputo che non tutti i cittadini sono molto felici per questo. Io non posso fare molto 
per la situazione, l’unica cosa in mio potere è farle una proposta: se fosse possibile far lavorare questi giovani 
ragazzi, potrebbe essere un’ottima soluzione per impiegare il loro tempo libero e far sapere a tutta la 
comunità le loro buone intenzioni. Sarebbe inoltre un modo per facilitare l’integrazione oltre che un gesto utile 
sia per i cittadini che per i richiedenti asilo. Le chiedo dunque, se possibile, di far fare a questi ragazzi qualche 
lavoretto magari in estate, quali curare le aiuole, le strade, volontariato aiuto anziani… insomma piccoli e semplici 
gesti per far capire loro che sono i benvenuti dopo tutto quello che hanno passato. Spero che riuscirà a fare 
qualcosa, distinti saluti.” 

Per questo motivo, prima con la TARES e poi con la TARI, si prevede che il 100% dei costi 
sostenuti per il servizio di igiene urbana sia coperto con le entrate derivanti dalla tassa, a 
differenza di quanto avveniva con la TARSU. 
Il presupposto della TARI è il possesso di un bene immobile dove potenzialmente si 
producono rifiuti. La tassa non è quindi legata ancora oggi alla effettiva produzione di rifiuti  
ma ad un calcolo di quella potenzialmente producibile. Dall’entrata in vigore della nuova tassa e dopo l’arrivo 
della ns. amministrazione alla guida dell’ente, l’ufficio tributi sta verificando con i contribuenti le varie posizioni 
per verificare la congruità delle metrature denunciate rispetto a quelle indicate in catasto e per valutare il diritto 
o meno di fruire di riduzioni o agevolazioni previste dalla legge o dal regolamento comunale in materia. 
Questa attività che prosegue ormai da 2 anni e mezzo ha consentito a molti di sistemare la propria posizione in 
alcuni casi riducendo la quota da versare al Comune per questa tassa. La riduzione di alcune posizioni (in 
particolar modo quelle collegate ad immobili con uso discontinuo inferiore ai 183 giorni all’anno) ha comportato 
un aumento dei costi da spalmare sulle altre utenze per garantire la copertura integrale dei costi connessi al 
servizio. L’obiettivo dell’Amministrazione è di completare entro fine anno l’attività di sistemazione in modo da 
avere con il 2018 una situazione più chiara. Rinnoviamo l’invito alla collaborazione ai contribuenti che stanno 
ricevendo anche in questi giorni lettere con richieste di chiarimenti. L'obiettivo dell'Amministrazione è di 
completare entro fine anno l'attività di sistemazione in modo che con il 2018 si arrivi ad una situazione più 
chiara e stabile. 

Ho ringraziato la ragazza per la sua proposta e per il suo approccio positivo al 
tema che presenta indubbiamente molte e intrecciate problematiche. Anche 
il suo stimolo ci ha convinto a proseguire nella direzione che già come 
Amministrazione avevamo intrapreso con i richiedenti asilo ospitati nel primo 
CAS aperto lo scorso anno in Via Pertus. É stata pertanto sottoscritta una 
convenzione anche con la società che gestisce il CAS di Via Rigolo nella 
quale è previsto l’impiego in lavori di pubblica utilità in forma volontaria e 
gratuita da parte dei richiedenti asilo. La convenzione prevede gli obblighi  
reciproci in ordine all’assicurazione e alle tematiche connesse alla sicurezza sul lavoro, oltre ad un patto di 
volontariato che è stato sottoscritto da tutti gli ospiti della struttura. Dopo la formalizzazione della parte 
burocratica in questi giorni si stanno avviando l’attuazione pratica di quanto previsto dalla convenzione. Per 
facilitare questo momento che nelle nostre intenzioni vuole essere un modo anche per facilitare un minimo di 
integrazione dei ragazzi nella nostra comunità si è scelto di affiancarli a volontari comunali, cui ovviamente va il 
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DEIEZIONI CANINE: QUESTIONE DI EDUCAZIONE 
Sarà sanzionabile anche chi passeggia con «Fido» senza il sacchetto per raccoglierne i bisogni 

Malgrado l’installazione dei contenitori per la distribuzione dei sacchetti e per la raccolta delle deiezioni canine si 
continua a rilevare nel territorio comunale l’abbandono dei bisogni degli animali a quattro zampe. 

VIDEOSORVEGLIANZA, NUOVE TELECAMERE 
Dopo 2 tentativi andati vuoto, al terzo tentativo promosso in collaborazione con il Comune di Monte Marenzo 
siamo riusciti ad ottenere un finanziamento regionale per realizzare un nuovo sistema di videosorveglianza nel 
territorio comunale. 
L’installazione del nuovo sistema per quanto riguarda il territorio carennese riguarderà l’ingresso in paese 
all’incrocio fra Via Calolzio e Viale Papa Giovanni XXIII. In quel punto verranno installate telecamere sui 2 sensi 
di marcia che grazie alle nuove tecnologie saranno in grado di leggere costantemente i numeri di targa delle 
vetture in transito consentendo, attraverso un collegamento informatico con il centro nazionale della Polizia di 
Stato di mappare gli spostamenti di auto sospette o segnalate, oltre che verificare le coperture assicurative dei 
mezzi in transito nel nostro paese. 
Alle telecamere sarà collegata una postazione pc che si è scelto di posizionare a Monte 
Marenzo stante la maggiore presenza in quell’ufficio dell’agente di polizia locale. I lavori 
si concluderanno entro il mese di settembre e il Comune di Carenno comparteciperà 
alla realizzazione della nuova infrastruttura stanziando risorse proprie per una somma di 
circa € 7000 a fronte di un contributo regionale per la parte di ns. competenza di circa €  
13500. Il funzionamento della rete e dell'accesso al centro nazione della Polizia di Stato sarà possibile grazie al 
supporto del Comune di Lecco che ha dato il proprio assenso per farci appoggiare alla loro infrastruttura 
tecnologica consentendoci di realizzare un sistema avanzato ad un costo sostenibile per le ns. casse. 
Con le risorse a disposizione e sulla base delle richieste in tal senso delle forze dell’ordine che operano nel ns. 
territorio e che avranno la possibilità di accedere al sistema, si è scelto di coprire l’accesso al paese dalla Via 
Calolzio rimandando ad eventuali futuri bandi anche la copertura dell’altro accesso al territorio comunale dalla 
Via Verdi. Riteniamo che questo investimento possa essere un utile strumento per continuare a garantire la 
sicurezza nel ns. paese, anche se siamo coscienti che solo creando un paese vivo e vissuto dai suoi abitanti si 
possano prevenire spiacevoli episodi che fortunatamente fino ad oggi sono stati assai limitati da noi rispetto a 
quanto avviene in altre zone della nostra Provincia.                       Luca Pigazzini 

Per questo motivo l’amministrazione comunale oltre a continuare con campagne 
informative di sensibilizzazione soprattutto nelle zone più colpite dall’inciviltà, ha 
ritenuto di emanare apposita ordinanza che impone ai proprietari dei cani di 
circolare per le strade del paese solo con animali al guinzaglio e con idoneo 
sacchetto o strumento affine per raccogliere le eventuali deiezioni. 
L’ordinanza prevede in assenza di questi accorgimenti una sanzione nei confronti 
dei proprietari degli animali. Auspichiamo che tutti i proprietari degli animali  
intendano rispettare queste prescrizioni, ma che soprattutto si garantisca il decoro  
e il rispetto del vivere civile in una comunità raccogliendo i bisogni dei propri cani, qualora questi siano prodotti 
sulla pubblica strada o in spazi verdi pubblici. 

nostro sentito ringraziamento. Per migliorare ulteriormente questo percorso cogliamo l’occasione per chiedere 
anche ad altri carennesi disponibili di farsi avanti per attuare concretamente questo progetto. Oltre ai lavori  
pratici ci sarà anche la possibilità di fruire di lezioni di inglese in biblioteca prestate da 
uno degli ospiti della struttura che nel suo paese era insegnante. A fianco di queste 
attività di pubblica utilità altri carennesi si sono poi detti disponibili a collaborare per il 
miglioramento della conoscenza della lingua italiana e per realizzare attività di svago 
con i richiedenti asilo. Alcuni ragazzi hanno già contribuito a iniziative di volontariato, 
come la giornata del verde pulito o l’imbiancatura delle aule dell’edificio scolastico, altri 
hanno collaborato con la Parrocchia durante il centro estivo, dimostrando che la 
collaborazione è possibile. Credo che il percorso che abbiamo avviato sia il modo 
migliore di superare questa ulteriore sfida che la nostra comunità è chiamata ad  

Luca Pigazzini 

affrontare. La conoscenza reciproca potrà a mio modo di vedere almeno mitigare i dubbi e le legittime paure che 
sono presenti nella nostra comunità, perplessità che erano già state espresse all’arrivo dei primi sei richiedenti 
asilo, ma che grazie ad una gestione attenta sono state smentite. 
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BILANCIO: 
Approvato il rendiconto 2016 e bilancio di previsione fono al 2019 
Ad inizio del mese di maggio il Consiglio Comunale ha approvato il rendiconto della gestione dell’esercizio 2016 
con un avanzo di amministrazione di circa € 22.000 dei quali € 19.500 non vincolati e quindi di libero utilizzo. 
Questo risultato più basso di quelle dei precedenti esercizi sta a significare che l’intervento avviato ad inizio 
legislatura di pulizia dei vecchi stanziamenti si sta concludendo e che si va quindi verso risultati economici più 
risicati che denotano come si cerchi di spendere al meglio tutte le risorse a disposizione.  In sostanza si sta 
cercando di operare anche nella richiesta di versamenti di tasse comunali ai cittadini cercando di richiedere 
solo quanto necessario al corretto funzionamento dei servizi comunali evitando di creare inutili tesoretti 
difficilmente giustificabili per la situazione economica generale. 

A fine marzo si è invece approvato con la filosofia sopradescritta il bilancio 
2017/2019. Sul fronte delle entrate quest’anno le aliquote delle imposte sono 
rimaste invariate (unica eccezione le variazioni sulla TARI di cui parliamo in 
separato articolo).  
• Per finanziare gli investimenti nel bilancio approvato a marzo sono state 

previste entrate derivanti dagli oneri di urbanizzazione per una somma di € 

     40.000 che verranno ritoccati a € 50.000 con la variazione di assestamento prevista a fine luglio.  
• Gli investimenti previsti sono l’acquisto di un nuovo carrello spargisale e la posa, già avvenuta di un nuovo 

gioco presso il parco giochi del centro sportivo comunale. Una quota degli oneri incassati quest’anno pari a 
circa €9.000 dovranno essere poi restituiti ad un privato che ha rinunciato al permesso di costruire rilasciato 
qualche anno fa.  

• Sono state poi stanziate risorse per migliorie all’arredo urbano, per un 
intervento di manutenzione straordinaria all’erba sintetica dei campi da 
tennis e calcetto del centro sportivo comunale e per attrezzature e arredo per 
le scuole.   

• Con variazione di bilancio che verrà approvata nel mese di luglio saranno 
stanziate le risorse comunali per la realizzazione del nuovo impianto di 
videosorveglianza in Via Calolzio (circa € 7.000), la restante somma (circa € 
13.500) è stata ottenuto in collaborazione con il Comune di Monte Marenzo 
su un bando di Regione Lombardia.  

• Sempre nel mese di luglio si prevede la definizione di una 
transazione con il Comune di Calolziocorte per la cessione definitiva 
al Comune di Carenno delle aree ove è localizzata la piazzola per la 
raccolta del verde e aree limitrofe: questi spazi al momento dal 
punto di vista catastale risultano ancora intestate al Comune di 
Calolziocorte: si è resa quindi necessaria la sistemazione di questa 
questione che nasce intorno agli anni ‘70. 

• Fra le novità di queste ultime settimane segnaliamo la copertura con  

una figura stabile del ruolo di segretario comunale in convenzione con i Comuni di Erve, Monte Marenzo e 
Vercurago. Alla nuova segretaria comunale Dott.ssa Emanuela Seghizzi i nostri auguri di buon lavoro, al 
segretario che ha collaborato con noi in questi primi 3 anni di mandato il Dott. Salvatore Alletto i nostri 
ringraziamenti per il prezioso supporto fornito seppure a tempo parziale e limitato essendo titolare di altra 
sede. 
 Continuando poi a parlare di bilancio, ma di un bilancio più umano e sociale vorrei 

utilizzare queste ultime righe per salutare con favore la recente novità del rinnovo 
dei vertici della Pro Loco. Da un lato voglio pubblicamente ringraziare chi in questi 
anni ha dedicato il proprio impegno e il proprio tempo all’interno 
dell’associazione. Dall’altro sono molto colpito dalla decisione di molti giovani  

ragazzi e ragazze carennesi che hanno deciso di impegnarsi nell’associazione rinnovando completamente gli 
organi dirigenti. Spesso si parla in modo negativo delle nuove generazioni per l’apatia e il disinteresse con il quale 
vivono nel mondo che li circonda, credo che l’iniziativa e la scommessa di questi nostri concittadini sia un bel 
esempio di senso civico e di attaccamento al proprio paese. Chiedo a tutti i carennesi di sostenere per quanto 
possibile l’impegno e l’entusiasmo di questi ragazzi che avranno, ne sono certo, modo di farsi apprezzare per la 
loro vivacità.                  Luca Pigazzini 

Foto: Leccoonline.com 



IL PUNTO SULLE OPERE PUBBLICHE: 
1. NUOVE PAVIMENTAZIONI   
• É stato completato il rifacimento della pavimentazione di Via Torba (parte 

alta) e della Via Albi con uso di masselli autobloccanti e dopo la conclusione 
dei lavori di realizzazione delle nuove condotte fognarie per acque nere da 
parte del gestore del servizio idrico LARIO RETI HOLDING. 
 

• Un’altra opera pubblica, realizzata nel mese di giugno, è la sistemazione della via Rigolo, la 
strada che a fine centro abitato porta a Gaggio (la strada vecchia per Carenno), nel tratto di 
proprietà comunale che nella parte bassa termina all’incrocio con la valle del così detto terzo 
ponte. In due tratti, quelli con più pendenza, è stata realizzata una nuova pavimentazione in 
cls con interposta rete elettrosaldata, sono state realizzate varie cunette di scolo delle acque 
meteoriche, la sistemazione di altri tratti con pietrischetto e la realizzazione di parapetti in 
legno di castagno. Parte delle risorse previste dal progetto sono state destinate alla 
sistemazione di uno smottamento della strada verificatosi in corso d’opera.  

Si precisa che l’opera è stata interamente finanziata con un contributo specifico del B.I.M. Bacino Imbrifero 
Montano di Bergamo del quale Carenno fa parte. 

2. RIQUALIFICAZIONE ILLUMINAZIONE PUBBLICA 
Come anticipato nel precedente notiziario gli impianti di illuminazione pubblica sono ora totalmente di proprietà 
del Comune di Carenno, in precedenza lo erano solo in parte. 
Siamo in attesa che la ditta aggiudicataria dell'appalto di gestione e 
manutenzione, della durata di nove anni, predisponga il progetto esecutivo di 
riqualificazione, ammodernamento e quindi di efficientamento energetico della 
rete e degli impianti esistenti. 
I primo lotto dei lavori dovrà da contratto essere completato entro il mese di 
marzo del prossimo anno. 
Successivamente verrà verificata la fattibilità per il potenziamento dell’illuminazione nelle zone sprovviste di 
illuminazione (vedi ad es. la via Bertolo) oppure con illuminazione insufficiente. 

3. RIMOZIONE DELL’AMIANTO  
Per favorire l'eliminazione dell'amianto dal nostro territorio con lo scopo di tutelare la salute pubblica ai 
Carennesi proprietari di immobili con copertura in eternit è stato inviato il modulo per l'autocertificazione che 
definisca il grado di degrado del proprio immobile, inoltre nel mese di marzo nella sala consigliare si è tenuto un 
incontro pubblico alla presenza del presidente di ASSOAMIANTO l'Ing. Sergio Clarelli, 

il quale nel corso della serata ha illustrato  le problematiche sanitarie, le modalità di 
corretto smaltimento, le modalità di partecipazione alla gara pubblica per 
l’individuazione di una ditta specializzate alla rimozione e smaltimento ad un prezzo 
agevolato. Successivamente da parte del Comune è stato emesso un bando di gara ad 
evidenza pubblica, riportante le indicazioni date da Regione Lombardia. Il bando ha  

4. PARCO GIOCHI  
Al parco giochi è stato installato un nuovo gioco in sostituzione dei due presenti in 
precedenza, ormai obsoleti. Per procedere all'acquisto le risorse comunali disponibili sono 
state integrate con il contribuito dei volontari dei centri di raccolta differenziata (proventi 
del materiale ferroso raccolto) e con le risorse raccolte dai ragazzi di EOS con 
l'organizzazione di tornei sportivi la scorsa estate, in collaborazione con le associazione 
sportive ASD Valsanmartino e Polisportiva Carennese e il supporto operativo del bar 
Malibù e delle ditte Copim e Rigamonti Alvaro. Sono state inoltre rimosse e riposizionate 
alcune panchine esistenti al centro sportivo con predisposizione del sottostante piano di 
calpestio in lastre di cemento: per questo intervento ringraziamo l'autore del lavoro 
Celeste Rosa e  chi con lui ha collaborato. 

consentito l’individuazione di due ditte specializzate che, a prezzi calmierati e bloccati per 3 anni, potranno 
essere incaricate dai cittadini per lo smaltimento dei tetti o dei depositi di materiale in “eternit” contenente 
amianto. Per informazioni più dettagliate invitiamo i cittadini a rivolgersi all’ufficio tecnico comunale. 
Attualmente nel centro abitato sono presenti circa 3000 mq di eternit contenente amianto, per tutelare la 
salute di tutti i proprietari sono tenuti a controllare lo stato di degrado degli immobili non bonificati. 

5 
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5. SENTIERO NATURALISTICO PER DIVERSAMENTE ABILI AL PERTUS 
Sono stati realizzati i lavori  di manutenzione del sentiero, finanziati da uno specifico 
bando di Regione Lombardia tramite la Comunità Montana Valle San Martino, con un 
contributo del Comune di Carenno pari al 10% del costo finale dell'opera. Sono stati 
sistemati i parapetti in legno e ripristinato un tratto della pavimentazione del 
sentiero. Inoltre è stato stipulato un accordo di collaborazione con i CAI di Bergamo e 
Lecco e con l’associazione Lo Specchio di Calolziocorte i quali provvederanno alla 
manutenzione ordinaria del sentiero. 

Giacomo Carsana 
LAVORI PREVISTI A BREVE: 
FOGNATURE ED ASFALTATURE 
• Rifacimento degli scarichi fognari del centro sportivo (spogliatoi, servizi igienici ed il bar), la nuova tubazione  

convoglierà i reflui nella stazione di sollevamento delle acque nere ubicata nel posteggio di via Per il Colle, al 
termine degli stessi si potrà così dismettere l'attuale scarico che attualmente recapita le acque nere in un 

     corso d'acqua. 
• Rifacimento di tratti di pavimentazioni in asfalto in diverse vie del centro abitato, quali : 

Via Manzoni, Via Baraccano, Via Volta, Via Rigolo, l’area a fianco del cimitero, in Via Per il 
Colle ed in Via Boccio. 

• Sostituzione del vecchio parapetto di protezione ubicato nella parte alta di Via 
Baraccano con un nuovo guardrail.  

• Sostituzione di una griglia in via Rigolo e posizionamento di una nuova in via Torba. 

SCUOLA E PALESTRA 
Abbiamo affidato ad un tecnico esterno l'incarico per la "DIAGNOSI ENERGETICA" degli immobili citati, 
comprensiva del progetto di fattibilità tecnica ed economica al fine di ottenere i previsti incentivi statali come da 
un decreto specifico del 2016 "CONTO TERMICO". 
Gli interventi  valutati nella diagnosi energetica (costo di investimento circa 200.000 €) sono : 
• Illuminazione interna a LED 
• Cappotto e infissi scuola  
• Cappotto e U-glass palestra 
• Isolamento solaio verso sottotetto scuola 
Nel frattempo Regione Lombardia ha emesso un ulteriore bando di finanziamento FREE (con quote di contributo 
a carico della Regione) che stiamo valutando in concerto con altri comuni della zona per l'eventuale adesione 
congiunta. 
Ulteriori interventi da implementare per rispettare i requisiti del bando regionale potrebbero essere : 
• Sostituzione radiatori con fan-coil 
• Sostituzione caldaia con pompa di calore e adeguamento centrale termica 
• Impianto solare termico  
• recupero di calore per Palestra 
• impianto fotovoltaico su copertura palestra 
 Il costo finale ipotizzabile si stima possa essere compreso tra 400.000 e 450.000 €, dopo aver raccolto i dati di 
questa analisi, si valuterà in questi giorni la realizzazione almeno parziale di un intervento di efficientamento 
energetico dei 2 immobili, che risultano essere i più energivori fra le proprietà comunali.             Giacomo Carsana 

CENTRI RACCOLTA DIFFERENZIATA 
Ai volontari gestori delle piazzole di raccolta del verde e dei rifiuti differenziati va come sempre il nostro 
ringraziamento per la costante attività settimanale.  
Si segnala che le risorse economiche ottenute dalla vendita dei rottami vengono destinate, dagli stessi volontari, 
per scopi benefici, per quanto riguarda il 2016 le risorse sono state distribuite con le seguenti finalità: 
• Acquisto gioco per il parco del centro sportivo,  
• All'Istituto Nazionale dei Tumori di Milano a sostegno dell’attività di ricerca 
• All’Associazione Fabio Sassi per le spese di gestione dell’Hospice il Nespolo di Airuno 
• Alla raccolta fondi Telethon organizzata in paese nello scorso mese di dicembre 2016 
• A sostegno dell’installazione di luminarie natalizie nel territorio comunale. 
Frequentare le piazzole ecologiche quindi non è sono un modo di dimostrare civiltà e rispettare l’ambiente, ma       

facendolo si può dare una mano a progetti di solidarietà.        Giacomo Carsana 



INIZIATIVE ESTIVE 
Una nuova estate è cominciata, è ritornata la voglia di uscire di casa a fare due passi alla sera per sentire la 
frescura che sembra svanire nelle ore diurne. Oltre a poter ammirare le nostre montagne e respirare “l’aria 
buona”, possiamo anche concederci qualche momento di svago tra le diverse proposte dell’estate carennese.  
Quest’anno la stagione ha aperto le proprie porte, il ponte del 2 giugno, a suon di rombo dei motori, ospitando il 
13° Rally ACI LECCO – 1° Trofeo Valle San Martino. Numerosa la partecipazione dei carennesi e non che si sono 
affacciati in diverse postazioni lungo il tragitto per vedere le macchine sfrecciare. Tanto altro sport caratterizza 
tutta l’estate: l’ormai storico memorial “Lorenzo Maltini” torneo di calcio a 5, il torneo di green volley e i 
devastanti Spritz volley presso il complesso sportivo comunale. Per i più piccini, anche quest’anno ci aspettano 
ben due settimane di giochi e attività fisica al Multisport Camp, organizzato dall’associazione Val San Martino e 
nel campo giochi comunale “Giochi Catalani con Il Cerchio Tondo” nel mese di agosto. Per coloro che invece 
vogliono scoprire le meraviglie carennesi sotto un’altra luce, o meglio al buio, vi consigliamo le serate con gli 
Astrofili “Le meraviglie del cielo estivo: caccia a Saturno dai prati del Pertus”, un ciclo di incontri con due serate 
di preparazione a Costa Imagna e Carenno e una terza uscita sul campo per osservare con i propri occhi i corpi 
celesti sopra la nostra testa. Per gli appassionati di musica: il concerto bandistico presso la piazza del Municipio 
organizzato dal Circolo ARCI Carenno e il Concerto musicale presso la Chiesina dei Morti. Presso la Sala 
Consiliare si terrà un incontro con i vigili del fuoco dal titolo “Pianeta sconosciuto”. Presso la sala polivalente 
della Parrocchia per tre settimane si svolgerà “Carenn in Festa”, con numerose iniziative e tanto cibo.  Per coloro 
che vogliono fare un po’ di shopping artigianale non perdetevi il mercatino dell’artigiano, il ProART. Durante 
l’ultima domenica di agosto si svolgerà l’ormai tradizionale Festa della Forcella. E per finire l’estate in bellezza non 
perdetevi… domenica 10 settembre la Camminata non competitiva Piccoli passi tra Natura, Arte e Sapori a 
Carenno che arriva alla quarta edizione. Dopo il grande successo degli anni precedenti, anche quest’anno 
saranno disponibili diversi tracciati da percorrere con tanto buon cibo locale da gustare nelle diverse tappe. 
Dunque, non perdetevi le numerose iniziative che la stagione estiva di Carenno offre! Ce n’è per tutti e di tutti i 
 

OPERE REALIZZATE CON I VOLONTARI E LE ASSOCIAZIONI  
In seguito all'ottenimento del nulla osta da parte della Soprintendenza di Milano è stata 
realizzata la sistemazione del muro in sassi ubicato in Viale verdi sopra il centro raccolta 
verde, con consolidamento dei sassi e con la realizzazione della nuova “copertina” in 
calcestruzzo. Vanno ringraziati: Celeste Rosa (principale artefice dell’opera) e chi con lui ha 
collaborato, Giacomo Caligari e Silvano Garghentini. Il Comune ha ovviamente provveduto 
alla fornitura dei materiali necessari.  
Anche in vista della stagione estiva ono state poi costruite due fontanelle in pietra locale di 
recupero, una presso l’area pic-nic di via Verdi, la seconda presso l’area di sosta ai piedi della 
“Chiesina dei morti”. Le opere sono state costruite dal gruppo muratori ed amici di Ca’ 
Martì, nello specifico da Gianni Carsana, dai fratelli Giacomo e Piero Mazzoleni, con le 
collaborazioni (anch’esse gratuite) di Mario Rotasperti che ha realizzato le opere idrauliche 
e di Umberto Carenini che ha provveduto ha trasportare e collocare il grosso blocco in 
pietra utilizzato per la fontanella in località “Morti”. Un grazie  va  anche  ai  ragazzi (sia 

GIORNATA DEL VERDE PULITO  

Come sempre, La giornata ecologica, sulla base dell'indicazione di Regione 
Lombardia, quest'anno si è tenuta il 2 aprile. Segnaliamo che hanno voluto 
partecipare anche 3 dei richiedenti asilo ospitati in paese, anche se la presenza dei 
cittadini è stata modesta, ai presenti va il nostro ringraziamento.  
Le attività realizzate sono state ovviamente adeguate al numero dei partecipanti: 
• è stata pulita l’area verde a fianco del torrente in località ai morti, ai piedi della 

chiesina,  
• è stata sistemata l’area pic nic in località San Carlo,   
• sono stati recuperati e raccolti molti rifiuti presenti nelle valli dei cosiddetti 

secondo e terzo ponte.  
Oltre ai partecipanti si ringrazia il negozio “La bottega di Roby” che ha offerto i 
panini e le bevande.              Giacomo Carsana 

carennesi, che si sono dedicati al taglio delle siepi e i richiedenti asilo alla pulizia delle tribune campo a 11. 

A tutti va il nostro plauso per la determinazione dimostrata e per la qualità dei lavori realizzati. 

gusti! Buona estate!              Lisa Rotasperti 7 
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IMPIANTI SPORTIVI COMUNALI  
Gli impianti sportivi presenti nel nostro comune sono sicuramente un bene molto prezioso e permettono la 
pratica  di numerose attività sportive per tutte le fasce di età, sia dei residenti che di coloro che arrivano da fuori. 
La palestra oltre a garantire lo svolgimento delle ore di educazione fisica degli alunni delle scuole  primaria e 
secondaria ospita durante tutto l’anno corsi di ginnastica, allenamenti  e partite di volley e di calcio a 5, tornei 
e  manifestazioni. 

SCUOLA, MOLTI PROGETTI REALIZZATI 
Si è concluso un altro anno scolastico e  si può fare un bilancio di quanto è stato fatto nelle nostre scuole.  
La scuola dell’infanzia pur con un numero ridotto di alunni ha potuto portare avanti il progetto educativo 
proposto con una didattica arricchita da laboratori di teatro, educazione motoria, inglese, il finanziamento da 
parte del Comune previsto da apposita convenzione contribuisce a mantenere ancora in paese questo servizio,  
Per quanto riguarda la scuola primaria il progetto che ha fatto da filo conduttore per tutto l’anno sono state le 
quattro stagioni:  

• Sul campo a 11 alcune squadre giocano i campionati, inoltre  nel periodo estivo  
si susseguono  numerosi i  tornei e le preparazioni atletiche di squadre del 
circondario. 

• Quest’anno dal 18 al 24 giugno il campo è stato utilizzato dalla Sportland Calcio 
Academy che ha organizzato  a Carenno il suo Summercamp con 35 bambini  

• Tornei di green volley e di calcio a 5 organizzati da Polisportiva Carennese e Valsanmartino con la 
collaborazione di  altri giovani volontari  hanno animato le domeniche estive. 

• Preparazioni estive delle squadre del Calcio Lecco e della Cisanese occuperanno il campo dal 23 luglio fino al 
31 agosto. 

• La ADS  Val Sanmartino ha organizzato anche tornei di beach-volley e  due settimane di Multisport camp. 
La gestione di questi impianti è da diversi anni fatta in collaborazione con le società sportive presenti in paese  
Polisportiva Carennese per il campo sportivo e ADS Val  Sanmartino per la palestra tramite la sottoscrizione di 
convenzioni che definiscono gli impegni delle rispettive società e regolano l’erogazione del contributo da parte 
del Comune. Le convenzioni scadute il 30 giugno scorso sono state riconfermate per i prossimi due anni  con le 
medesime società, che hanno manifestato la loro disponibilità ad assumersi  la gestione.             Gabriella Zaina 

impegnati in una settimana di full-immersion nelle tecniche calcistiche, ma che hanno anche potuto visitare e 
conoscere il nostro territorio. 

• l’argomento è stato sviluppato prima nel concorso UOEI con la creazione 
di disegni poi, con il supporto di un artista naif che ha guidato gli alunni 
nella realizzazione di 4 pannelli  di 2,50 x 1,20 che rappresentano 
ciascuno un paesaggio nelle differenti stagioni. Questi pannelli molto  
belli e colorati, presentati durante la festa di fine anno, verranno 
posizionati al campo sportivo sul muro  vicino alla pista di pattinaggio così  

• Lezioni di educazione stradale  proposte con il contributo dell’agente di Polizia Locale insieme agli alunni di 
Monte Marenzo si sono concluse con una biciclettata lungo l’Adda da Vercurago alla caserma dei Vigili del 
Fuoco a Lecco e con la  cerimonia di consegna dei patentini dopo il superamento di  un difficile esame. 

Alla secondaria numerose attività proposte dagli insegnanti hanno affrontato temi diversi scientifici, ambientali, 
sociali , storico e artistici che hanno portato alla realizzazione di  manifesti, dipinti, modellini e video. 
• I lavori sono stati esposti in una mostra in cui i ragazzi hanno anche rappresentato anche una versione da loro 

elaborata dei Promessi Sposi. 

da poter essere ammirati da tutti e rendere più bella l’area del centro sportivo comunale. 

• Per il concorso Uoei sono stati realizzati dei video che rappresentano 
molto bene il paese con le sue particolarità ambientali nelle diverse 
stagioni. 

• Il Consiglio Comunale dei Ragazzi  come progetto per riqualificare la 
scuola ha proposto al Comune di acquistare il materiale per la 
tinteggiatura delle aule invitando i genitori a mettersi a disposizione per il  
lavoro: così a giugno al termine delle lezioni un gruppo di volenterosi genitori ed un ragazzo del Cas di via 
Pertus, coordinato dai professori Diodati e Beltracchini, hanno tinteggiato le pareti. Questi gesti dimostrano 
quanto impegno ci sia da parte dei cittadini piccoli e grandi per la cura dei beni comuni. Grazie! 

Gabriella Zaina 

Foto: Leccoonline.com 
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CA’ MARTÌ: UN MUSEO SEMPRE IN MOVIMENTO 
Dopo il nuovo allestimento del piano primo, attuato lo scorso anno grazie alla sinergia tra Amministrazione e 
Gruppo Muratori e Amici di Ca’ Martì, che ha permesso di ottenere un finanziamento Regionale, l’attività del 
Museo continua, sempre grazie all’apporto dei Volontari dell’Associazione che, con specifica convenzione, si 
fanno carico di gestire le aperture e programmare eventi ed attività. Proseguiamo nella speranza di aggregare, tra 
i carennesi e non solo, nuovi Soci per condividere l’impegno per la ‘nostra’ piccola, ma unica e importante, realtà 
museale, di cui Carenno può andare fiera. Con l’adesione di Museo e Comune al progetto Work Station della 
Comunità Montana sulle politiche giovanili, un giovane universitario carennese ha affiancato i Volontari.  
Anche quest’anno alcune scolaresche, dalla primaria alla secondaria superiore, hanno visitato e svolto attività al 
Museo, ora in grado di accogliere studenti durante i mesi invernali, essendo stato completato, dopo le molte 
difficoltà del passato e ancora con il supporto fondamentale dei Volontari, il nuovo allacciamento al metano.  
L’Associazione ha inoltre organizzato iniziative per promuovere Ca’ Martì ed insieme il territorio, seguendo le 
finalità culturali del nostro Museo.  “Abitare la terra” è il ciclo di incontri dedicato ai saperi tradizionali e 
all’edilizia sostenibile, avviato in primavera e che prosegue con nuovi appuntamenti nell’arco dell’estate, fino ad 
ottobre, proponendosi come occasione di confronto tra culture del costruire, tra passato e futuro. I muratori di 
ieri e di oggi e tutti quanti siano interessati alla salvaguardia del territorio ma (osiamo dire) anche del pianeta 
terra, sono invitati a cogliere questa opportunità. Il Museo non vuole essere, infatti, una semplice raccolta di 
oggetti e memorie di lavoro, ma offrirsi, agli abitanti e all’esterno, come un servizio di ‘formazione permanente’ 
per tutte le età. Per il primo Incontro a Ca’ Martì, lo scorso 28 maggio, l’architetto Sergio Sabbadini ci ha parlato 
di “Bioarchitettura: materiali e saperi” e di come sia possibile recuperare e costruire in modo eco-sostenibile. 
In collaborazione con la Scuola edile Espe, si è quindi tenuto a Lecco, il 9 giugno, un Seminario tecnico curato da 
Equilibrium, con la partecipazione di un folto gruppo di architetti e operatori del settore, dedicato a “Canapa e 
calce: dal restauro alla nuova costruzione”: una opportunità di nuova occupazione per chi lavora in un settore 
oggi fortemente in crisi. Il terzo appuntamento ha visto Ca’ Martì partecipare, domenica 16 luglio, nella splendida 
cornice paesaggistica di Forcella Alta e del Percorso naturalistico ad utenza ampliata del Pertus, alla 
manifestazione “Viaggio sulle Orobie e i tesori della Dorsale Orobica Lecchese”, promossa dalla rivista Orobie 
per valorizzare questo lungo itinerario, che tocca da vicino il territorio carennese ed alcune tappe, in quota, del 
Percorso “La Valle dei Muratori”, collegato a Ca’ Martì. Con il Centro Studi Valle Imagna, il nostro Museo ha 
voluto lanciare un appello per l’edilizia rurale tradizionale delle nostre Valli, uno dei ‘tesori’ presenti sul 
tracciato della DOL, ormai a rischio di scomparsa. Segnaliamo, con giusto orgoglio, che l’Associazione ha ottenuto 
(giugno 2017) un contributo dalla Fondazione Comunitaria Lecchese Onlus, per il Progetto “Ca' MarTeen. La 
risorsa giovani e il museo bene comune”, che si svilupperà nel corso di quest’anno e del prossimo, realizzando 
percorsi didattici specifici per bambini/ragazzi, con il supporto, oltre che del team costituito da Direttivo 
dell’Associazione e Referente scientifico, di un giovane educatore museale, di recente aggregato all’Associazione. 
Si tratta di un importante riconoscimento da parte della Fondazione Lecchese, che ha apprezzato sia il Progetto 
specifico elaborato dall’ Associazione che il lavoro svolto per la valorizzazione del Museo e del territorio. 

Questi i nuovi appuntamenti in programma:  
domenica 30 luglio, h.16,30 - Sede Ca’ Martì  
L’edilizia rurale tradizionale: valore culturale e buone pratiche.  
Incontro con Antonio Carminati, direttore Centro Studi Valle Imagna  
Inaugurazione Mostra: L’edilizia rurale e storica della Valle Imagna 
e della Val Taleggio. Immagini e ricerche, a cura di Istituti Superiori 
di Bergamo e Centro Studi Valle Imagna (2014) La Mostra resterà 
visitabile le due domeniche successive, negli orari di apertura. 

domenica 20 agosto, h.21– cortile antistante Ca’ Martì   
 “Gredès”: un prototipo dal passato a Ca’ Martì.  
Proiezione video documentario a cura Associazione Gruppo 
Muratori e Amici di Ca’Martì: ricostruzione di un tramezzo in 
legname, calce e spolverino, a tecnica tradizionale - 2016 

domenica 27 agosto, h.21 – cortile antistante Ca’ Martì  
Abitare il deserto.  
Presentazione per immagini di tecniche costruttive nel deserto e nel 
Sahel (Niger, Mali) e proiezione di “Azalai. Il tempo delle 
carovane”: documentario di Giosuè Bolis e Miriam Butti  
           Gabriella Zaina 
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Uno degli obiettivi che il nostro gruppo si era prefissato era la valorizzazione 
delle nostre montagne, con nuove manifestazioni turistiche, con la 
realizzazione di una nuova carta dei sentieri e con opere per il recupero di 
tracciati. In quest’ottica abbiamo proposto alcune iniziative turistiche: la 
camminata estiva, la fiaccolata nel periodo natalizio e la burollata di 
primavera, al fine di far scoprire la bellezza dei luoghi che ci circondano. 

• Abbiamo perciò contribuito alla redazione della Carta dei sentieri di Carenno, Costa Valle Imagna e 
Torre de’ Busi, che è stata presentata nel mese di luglio dello scorso anno.  

• Nell’ultimo anno abbiamo iniziato il tracciamento della segnaletica orizzontale lungo i sentieri. 
Abbiamo intenzione inoltre di rifare anche la segnaletica verticale, siamo in attesa di un bando della 
Regione Lombardia, già annunciato in seguito alla recente promulgazione della Legge Regionale sui 
sentieri, per finanziare i lavori. 

• Nell’ambito dei lavori per la redazione della carta dei sentieri, ci si è più volte incontrati con persone 
esperte delle nostre montagne e con gli amministratori dei comuni limitrofi. In particolare dagli 
incontri con gli amministratori del comune di Costa Valle Imagna, sono emersi diversi aspetti 
interessanti con la volontà comune di valorizzare l’area del Pertus e della Forcella Alta. Negli ultimi 
anni sono sempre di più le persone che frequentano tutta la dorsale dell’Albenza, la gente ha 
scoperto che esistono luoghi bellissimi da visitare a due passi da casa, ci si va in bici, a piedi per una 
passeggiata, c’è chi chiede di poter avere alloggi in quota per organizzare permanenze prolungate, chi 
sale con il proprio telescopio ad osservare le stelle.  

• Con l’amministrazione di Costa Valle Imagna e diverse persone interessate, stiamo individuando 
alcuni ambiti di intervento per ampliare l’offerta turistica della zona: ampliamento dei percorsi 
esistenti per il mountain bike, formazione di guide specializzate per l’accompagnamento delle 
persone, realizzazione di una stazione permanente per l’osservazione degli uccelli, realizzazione di un 
piccolo osservatorio delle stelle e tante altre idee da sviluppare. 

• Per quest’estate si è pensato di proporre per quest'estate si è pensato di proporre nell'area di Forcella 
Alta una giornata di osservazione delle stelle il 25 agosto prossimo. 

 
• Nell’ultimo anno si sono sviluppati anche i contatti tra il Gruppo Muratori e Amici di Ca’ Martì e il 

Centro Studi Valle Imagna, che porteranno ad alcune iniziative comuni che si svolgeranno 
quest’estate e hanno buttato le basi per una proficua collaborazione futura.   

• Nei giorni scorsi sono terminati i lavori di sistemazione del percorso ad utenza ampliata che da 
Forcella Bassa porta alla ex Grande Albergo del Pertus. I lavori sono stati finanziati dalla Comunità 
Montana Valle San Martino e Lario Orientale grazie a fondi stanziati dalla regione Lombardia. Sono 
stati stipulati accordi con l’associazione “Lo Specchio” di Calolzio e con il CAI di Bergamo che si 
occuperanno della valorizzazione del percorso presso le associazioni di categoria  e della 
manutenzione dello stesso percorso. 

• L’iniziativa “In viaggio con Orobie”, è un trekking che ha come obiettivo la scoperta, la promozione e 
la valorizzazione del territorio in cui si svolge. Quest’anno l’iniziativa proposta dalla rivista Orobie si 
svolgerà dal 13 al 16 luglio, i viaggiatori percorreranno la DOL, Dorsale Orobica Lecchese, che dalla Val 
Gerola li condurrà fino all’agro di Almenno, attraversando le nostre montagne l’ultimo giorno. 
L’iniziativa è giunta quest’anno alla quinta edizione, il gruppo di viaggiatori sarà composto da alpinisti, 
scrittori, artisti, esperti di cibo e vino, che daranno la loro personale lettura del territorio. 

• Nell’ambito dell’iniziativa il 16 luglio una delegazione del Comune di Carenno con le associazioni 
“Lo Specchio” e “Upper” accoglieranno i viaggiatori nella zona del Pertusino per percorrere insieme 
a loro e ad un gruppo di ragazzi con disabilità il rinnovato percorso ad utenza ampliata. La comitiva 
incontrerà poi il Museo di Ca’ Martì e il Centro Studi Valle Imagna che lanceranno un appello per 
l’edilizia rurale tradizionale della D.O.L. a rischio di scomparsa. 

Sarà un momento importante per la nostra montagna che sarà per qualche giorno sotto i riflettori. 
Tuttavia la nostra montagna non ha nulla da temere, poiché è bella ed è importante che sia valorizzata      

da eventi di questa portata. 
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Eccoci finalmente arrivati  al “girone di ritorno” e tra meno di due anni saremo nuovamente chiamati 

alle urne per eleggere la nuova amministrazione comunale. Da più parti ci chiedono quali sono le 

nostre intenzioni e la risposta al momento è una sola: stiamo valutando ma nulla è dato per scontato. 

In questo nostro inserto diamo spazio ad alcune immagini che… si commentano da sole.  

 

Su richiesta, lo spazio sottostante viene messo a disposizione del Comitato Tutela Carenno, in prima 

linea per il problema immigrazione, che anche il nostro paese sta vivendo. 

1-2-3  Collegamento Viale Papa Giovanni XXIII – Via Roma, 

idem Via Fontana (con masselli “tipo anticato” e …. malta di  

cemento a contorno dei pozzetti). Alla faccia del centro storico ! 

4  Via Tuzzano Rota (pavimentazione in calcestruzzo pitturata di nero con 

bomboletta spry per farla sembrare asfalto). Spazio alla creatività sempre nel 

centro storico. 

5-6  Passaggio pedonale centro sportivo (piastra in ferro a copertura di 

pozzetto elettrico).  W le normative! 

A volte ci chiediamo, anzi, ormai se lo chiedono un po’ tutti villeggianti compresi, 

dov’è la direzione lavori, la competenza e il controllo da parte di tecnico, 

assessore e consigliere comunale preposti? APPROFITTATE DELLE FERIE, 

PER AMMIRARE QUESTE OPERE D’ARTE.  

www.carennoprotagonista.weebly.com 

carenno.protagonista@gmail.com 

Carenno Protagonista 

@carenno2014 

CarissimiConcittadini. 

I membri del Comitato Tutela Carenno vogliono innanzitutto ringraziare Carenno Protagonista per 

l’opportunità di farci conoscere attraverso queste semplici righe, negataci invece dal Sig. Sindaco, il 

quale ha rigettato la nostra richiesta per uno spazio sul notiziario comunale. Detto questo, vogliamo 

precisare alcune cose: Il comitato è nato dalla gente a seguito della comunicazione da parte del 

sindaco durante l’assemblea pubblica del 09.05.2017, circa l’arrivo di altri diciannove migranti presso 

il nuovo CAS di Via Rigolo, in aggiunta ai sei già ospitati in quello di Via Pertus.  A quel punto serviva 

che qualcuno ci mettesse la faccia e non soltanto le chiacchiere da bar. Abbiamo promosso una 

petizione raccogliendo e consegnando in comune, ben 462 firme; abbiamo chiesto ed ottenuto un 

incontro con amministrazione comunale e società che gestisce il CAS di Via Rigolo, ricevendo alcune 

garanzie circa l’iter di integrazione sociale dei richiedenti asilo; ci siamo mossi su più fronti e 

partecipato anche alla seduta di consiglio comunale. A distanza di due mesi, la situazione (poco felice) 

oggi 05.07.2017 è la seguente: il numero di richiedenti asilo è salito complessivamente a trentadue, 

sei  in via Pertus e ventisei in via Rigolo. Due persone sono state impegnate in parrocchia per il 

CREC, altre due per il taglio erba con i volontari, mentre uno probabilmente verrà affiancato ai 

volontari della biblioteca. E’ già qualcosa anche se all’appello ne mancano ventisette. La nostra 

missione continua, la gente deve sapere e deve conoscere, anche quello che gli passa sopra la testa 

perché deciso dall’alto.  Per info: comitatotutela.carenno@gmail.com 

Buone Vacanze a tutti i Carennesi e Villeggianti. 




